

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.	Sale el sol á las 5 h. y 48 m. Pónese á las 6 h. y 22 m.	PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Librerías de Garcia y Colomar.	Sale la luna á las 4 h. y 5 m. de la mañana. Pónese á las 2 h. 19 m. tarde.	Un mes: } con El Telégrafo 7 rs. } sin El Telégrafo 3 » Un número suelto 3 cuartos. Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Vemos que se está continuando la acera que antes terminaba en la plazuela de San Francisco, y que ahora, á juzgar por la direccion que se le da empalmará con la del huerto del Rey. Nos place ver obras en construccion y hay que reconocer en el M. I. Ayuntamiento una laudable actividad en la promocion de esas mejoras; pero nos es preciso indicar los inconvenientes que puede ofrecer la de que nos ocupamos. La plazuela de San Francisco lleva un notable declive, y en los dias de lluvia las aguas van bajando y precipitando hacia la parte inferior todo el lodo que encuentran á su paso. La acera presentará ahora un plano horizontal á donde irá á parar dicho barro, y en último resultado será completamente intransitable. Esto pudiera remediarse elevando algun tanto la acera sobre el piso, pero ni esto se efectua, ni es posible efectuarlo en razon á que los carruages no podrian emprender la subida de santo Domingo. Debería la acera interrumpirse al llegar á la direccion de dicha cuesta y en este caso dejaria de cumplir su objeto. Creemos por lo mismo que la construccion de esta acera no debía resolverse hasta que se hubiese dado destino á la plazuela. Porque es indudable que esta no puede permanecer en el estado en que se halla; ese declive que tiene de alguna manera deberá desaparecer: nosotros, haríamos desmontar el piso de la plaza ha ponerlo al nivel de la calle del *Huerto del Rey*, y la cuesta quedaria sostenida por un paredon que principiaria en el ángulo de la casa que hace esquina á la misma hasta su terminacion que sería frente á la escalinata de la Catedral. Que la imperfeccion de la plazuela, sea por este medio ó por otro cualquiera, debe corregirse y quedar su piso nivelado, es evidente: conviene dejar sentado este principio para nuestras observaciones sucesivas.

La canalizacion del gas llegará pronto por aquellos puntos: canalizado el Borne segun su forma actual ya no será posible sino á espensas de grandes gastos dar á este paseo una figura ó una direccion distinta. Y el Borne debe prolongarse porque así lo reclama la poblacion siempre creciente, y debe prolongarse ó á lo menos decidirse su prolongacion antes que se canalice, porque así lo reclaman los intereses de la municipalidad. La idea de prolongar el salón del Borne no nos pertenece á nosotros: el Ayuntamiento se ha visto ya en la necesidad de formar un proyecto y someterlo á la aprobacion del Gobierno de provincia. Pero este proyecto exige expropiaciones que nosotros no aprobamos ya por los perjuicios que sin una nece-

alidad imperiosa se originarian á determinados particulares, ya porque para ello se requiririan desembolsos que no permiten á buen seguro los escasos recursos del Ayuntamiento. ¿Hay un medio de conciliar todos los extremos? Nosotros creemos que sí; y este medio es el que vamos á indicar. Tomando la anchura de la calle céntrica del Borne, única por donde la gente se pasea, tírense dos líneas que partiendo desde la casa del Sr. Marques de Bellpuig, atraviesen el espacio comprendido entre la casa del Sr. Sitjar y la del Sr. Torres, y vayan á terminar en el centro de la plaza de Minimos. Adviertase que para indicar este proyecto hemos tomado las necesarias medidas y resulta puesto suficiente para el tránsito de carruages á uno y otro lado del paseo, quedando en el centro un salon igual en anchura á la calle céntrica del Borne. En la parte de la puerta del Muelle cerraria el paseo una línea curva, á la cual apoyarian dos escalinatas laterales, y una de las cuales, por efecto de la direccion diagonal del paseo, presentaria su frente á la citada puerta del Muelle. Los lados del paseo serian formados por una serie de jardines con sus enverjados sus árboles, sus bancos de piedra, sus glorietas etc., los cuales marcarian por la parte interior las dos líneas paralelas y por la exterior seguirian las desigualdades del caserío dejando el puesto necesario para el tránsito de los carruages.

De aquí resultarian las ventajas siguientes:

1.^a Prolongar el Borne de la manera mas ventajosa para la comodidad del público y de los fondos municipales.

2.^a Formar un paseo de los más amenos y lindos de España por la multitud de jardines que embalsamarian con la fragancia de sus flores el ambiente de todos aquellos sitios.

3.^a Evitar á la concurrencia la incomodidad del polvo que agitan los carruages, puesto que en muchos puntos pasarían á mas distancia que ahora de los concurrentes.

Rogamos al M. I. Ayuntamiento que tome en consideracion estas observaciones y que antes de terminar la acera que se construye en la plaza de Minimos, y antes de que se coloquen en el Borne las cañerías del gas, se estudie nuestro proyecto y lo adopte como el de mas fácil y cómoda realizacion.

-*El Isleño* publica en su número de ayer en nuevo artículo sobre el alumbrado de gas. Conviene ante todo digamos que al extractar su anterior artículo digimos equivocadamente que el alumbrado de Barcelona resulta un 5 por 100 mas caro que el de Palma, debiendo decir un 15 por 100. *El Isleño* rectifica un tanto nuestros cálculos fijando como término medio del aceite que se da á los faroles grandes atendidas las diferencias que motivan las estaciones 7 $\frac{2}{3}$ onzas por farol, y considerando el aceite á 27 sueldos el cuartan, resulta un coste de un real 26 centimos, cantidad variable segun sean las cosechas: siendo este el coste por 7 horas, una luz de gas costará segun el contrato en igual tiempo 98 céntimos: resultan pues 28 céntimos de economia en cada farol ó sea un beneficio de 23 por 100 invariable cualquiera que sea el precio de los carbones.--Ocupase tambien nuestro colega de la fuerza de la luz, circunstancia á que nosotros pensábamos tambien dedicar algunas líneas. Los mecheros que tomará el Ayuntamiento serán de la fuerza de quince bogías, al paso que la de los faroles actuales no llega á la de cinco, puesto que el reverbero interior, ciega y no alumbra. Si la intensidad de la luz de gas es doble de la de aceite, resulta que la ventaja de 23 por 100 que dejamos indicada se eleva á 46 por 100. Si apesar de esta ventaja el alumbrado de gas ocasiona mayores dispendios que el del aceite, es porque actualmente estamos 101 dias del año sin luz y porque tenemos aun 470 faroles pequeños que consumen por término medio una onza y media de aceite por toda una noche. Concluye diciendo que despues de la actitud de la prensa en este asunto, y de la opinion general, favora-

ble á la causa que esta defiende es de esperar que el Ayuntamiento susbtituirá y aumentará el alumbrado de gas cuauto le sea posible. El Mallorquin de anoche tambien contiene un párrafo á favor de las ideas que el Isleño y el Correo han vertido en esta cuestion.

¡TODO ACABA!.-Añoche por fin conclayeron las óperas del Círculo. La junta directiva de aquel establecimiento, segun se nos ha informado se propone celebrar reuniones semanales que principiaron el próximo domingo ó á mas tardar el siguiente. Celebraremos que tengan un buen éxito y así es de esperar de los buenos elementos con que cuenta aquella distinguida sociedad.

RECOMPOSICION.-Se nos ha dicho que va á ser empedrada cuanto antes la calle de Santo Domingo, cuyo piso deberá nivelarse. Esto hará necesaria la construccion de una escalinata en toda la estension de los pórticos: celebraremos que así se haga.

CONCIERTO.-Hemos oido decir que una parte de la compañía lírica que actuaba en el Círculo debe dar un concierto en uno de los casinos establecidos en esta ciudad.

DO, BE, MI.-La filarmonía va tomando en Palma una importancia notable. En muchas casas particulares tienen lugar conciertos muy dignos de las capitales de primer órden, y aun sabemos de alguna reunion que se está ensayando el *Stabat mater* de Rossini para ser cantado el domingo de Ramos. Es sumamente laudable esta idea y hace el mayor elogio no solo de las personas que en este concierto deben tomar parte, sinó de las familias en cuyos salones tienen lugar tan distinguidas funciones.

El Srío. de la redaccion.-Juan Villalonga.

SECCION COMERCIAL.

BUQUES LLEGADOS.

Dia 28.-De Cartagena en 3 dias Bergantin Jaime Ferrer, de 205 ton., capitán D. Sebastian Gelabert, con 14 mar. y algodón.-De Aguilas en 3 dias laud Cdrmen, de 49 ton., pat. Juan Bautista Jofre, con 6 mar. y varios efectos.-De Alicante en 2 dias laud Joven María, de 37 ton., pat. Francisco Felany, con 6 mar., cebada y efectos.-De Idem en 2 dias laud S. José, de 35 ton., pat. Juan Felany, con 4 mar., 1 pas. barrilla y efectos.

BUQUES DESPACHADOS.

Dia 28.-Para Cullera laud Vilanores, de 18 ton., pat. Buenaventura Libori, con 4 mar., 1 pas. y trigo.-Para Alicante laud Emilio, de 59 ton., pat. Bartolomé Mezquida, con 7 mar., 1 pas. leña y efectos.-Para Mdlaga laud Dos Amigos, de 37 ton., pat. Roque Terol, con 5 mar., Jabon y efectos.-Para Argel laud Sangre, de 20 ton., pat. Jaime Alemany, con 4 mar., frutas y garbanzos.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.-San Juan Climaco confesor.

A los 16 años entró en un monasterio situado en el monte Siná en donde vivió 19 años, pero queriendo vivir con mayor soledad se retiró á un lugar llamado Tola, en el cual permaneció 40 años. Los monges del monasterio se empeñaron en hacerle su gefe y el santo no pudo menos de acceder á su pretension. Solo se sabe que San Juan Climaco floreció por los años de 346.

Cultos.-Para mañana miercoles.-En S. Jaime al anohecer tendrá lugar el cuarto dia de septenario del Santo Cristo del Sepulcre, en el cual se meditará la cuarta palabra que pronnció Jesncristo al estar pendiente en la cruz.--En Santa Eulalia al toque de oraciones se practicara el cuarto dia del septenario que se dedica á Nuestra Señora de la Piedad, con sermon que dirá D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

SECCION DE ANUNCIOS.**ARTICULOS DE ESCRITORIO.**

En la tienda de Burghart, plazuela de las Copiñas esquina á la cuesta *d'en Brosa* se ha recibido un grande y variado surtido de dichos artículos, como son: tinteros de porcelana con plato y de bomba, desde el infimo precio de 6 rs. vn. y hasta el de 24: entre ellos los hay dorados y de dos ó mas bocas, como tambien escribanias con zócalos de madera bronceadas, de porcelana y de plaqué imitacion perfecta de la plata. Papel para cartas de varias clases, entre ellas, blanco ondulé á 7 rs. la caja de 120 pliegos y con una caja de 100 sobres 11 rs.

Carpetas grandes para escritorio desde 6 rs. una hasta 40. Pupitres muy elegantes y otros objetos para el mismo uso. Pesa cartas de resorte, en los cuales quedan marcados los sellos que corresponden.

Plumas metálicas de Sala hermanos á 4 rs. la caja de 60 plumas y un cabo como tambien las hay de varios fabricantes muy acreditados desde el precio de 5 á 20 reales la caja de 12 docenas, entre ellas las de 3 puntas, Inglesas y Sutapercha.

Porta-plumas de metal, madera, hueso y nácar desde 2 cuartos hasta 8 reales uno.

Lacre de varias clases y de los de mecha: enjuga plumas, sobre papeles, timbres á campanas de resorte y otros artículos análogos del mejor gusto y baratura.

COCINERA.

Se necesita una cocinera de buenas circunstancias, y otra sirvienta para las faenas de la misma casa. La primera ga-

narà 2 duros mensuales y la segunda 8 pesetas. En esta imprenta darán razon.

**A LAS NINFAS
PALMESANAS.**

Calle *Bastaixos*, tienda contigua al horno *den Frau*.

Generalizándose cada dia mas en esta capital, el uso para el servicio de mesa del metal conocido con el nombre de *Alpaca*, porque tiene igual consistencia, brillo y color que la plata, acaba de llegar en este establecimiento un grande y variado surtido de objetos del espresado metal, como son: *cubiertos, cucharones, cuchillos, trinchantes, cucharitas* etc. etc., todo directamente de las mas acreditadas fábricas del extranjero, por lo que se pueden vender con tanta BARATURA como en las principales tiendas de Barcelona. Rico surtido tambien se ha recibido de *abanicos de pluma* con paisaje y de luto. *Estereóscopos, vistas* de todas clases y de cristal iluminadas que producen de noche un efecto sorprendente.

Se encontrará igualmente un gran depósito de *naipes* las que se venderán tanto al por mayor como al por menor y á los mismos precios de la fábrica.

**COMPRA DE PAPEL
DEL PERSONAL Y DEMAS CRÉDITOS
CONTRA EL ESTADO.**

En la agencia de negocios de J. Salvá y Compañía se compra la deuda del personal en láminas ó en expedientes y toda clase de documentos de créditos contra el Estado, reconocidos legítimos.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

P. A. I. M. A. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan García de Paredes